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科大尋求政府澄清合併構思的關鍵問題 

香港科技大學（科大）校董會贊同專責小組就科大中大合併構思提交的報告。該報告指出，科大堅定支持並協助香港建

立有能力參與國際最高水平競爭的大學，促進香港特別行政區高等教育的發展。  

 
專責小組於10月獲委任成立，由18位代表科大主要關注群體的成員組成，就科大中大合併的構思進行初步研究，並提交

報告。校董會今天 (2002年12月8日) 召開會議，討論小組報告，大學顧問委員會成員列席會議。  

  
報告指出，在現時的經濟環境下，通過合併本港其中兩所最優秀

的大學來創造一所政府和私人重點資助的大學，發展高等教育，

值得深入探究。  

 
專責小組探討過合併可能帶來的好處，包括：資源投放、優勢互

補以達致臨界質量、資源的靈活而有效的運用、及加強社會和政

府的支持；報告亦提出隨合併而可能衍生的疑慮，包括：科大與

中大使命不同、保留科大研究文化的必要性、對聘請及保留學術

人才的影響、員工對工作保障的憂慮、及隱含的成本。  

 
報告界定成功合併的四個關鍵原則問題：合併的目的、對資源的

影響、大學的研究標準及機構文化。要合併成功，必須先處理此

四個關鍵的原則問題。  

 
報告作出了結論，認為在上述關鍵問題及憂慮獲得處理前，現階

段對科大而言並非與其他院校討論合併的時機。報告建議科大與政府接觸，澄清這些關鍵問題及憂慮，然後再作考慮。  

 
科大校董會主席陳祖澤博士說：“校董會同意專責小組的意見，只有政府才可以解決合併的關鍵問題。因此，我們支持

專責小組的建議，由校方與政府接觸，澄清合併的目的以及隨著要建立有能力參與國際最高水平競爭的大學而產生的資

源投放問題。待政府澄清這些關鍵問題後，我們便可再作考慮。＂  

 
報告支持科大貫徹以社會利益為重的原則，繼續探討與其他院校合作的途徑，包括擴大現有的成功合作及探索新機會。  

 
 
專責小組報告  

 陳祖澤博士(右)在校董會會議後回

答記者提問

  


